

El menor uso del automóvil, con esa reducción de 372 toneladas, implicaría una mayor del autobús urbano, cuyas emisiones pasarían de las 6,56 toneladas actuales a las 8,72 en el escenario realista y a las 11,63 en el ambicioso. Supondría un incremento de poco más de cinco toneladas. Diz sería partidario de llegar hasta las 15 y tener «un modelo como el de Bilbao, que ha dejado el transporte privado a la mínima expresión».

Críticas a Lastra por 'quitar hierro' al escape de Arcelor

:: M. M.
GIJÓN. Xixón Sí Puede y Ciudadanos coincidieron ayer en sus críticas al consejero de Medio Ambiente, Fernando Lastra, por «minimizar» el último escape de óxido de hierro en Arcelor y afirmar que «los planes de calidad del aire son efica-



ces y la contaminación ha bajado». El concejal David Alonso, de Xixón Sí Puede, aseguró que la actitud del Principado con ese tipo de aseveraciones «es preocupante, ya que parece que vuelven por los fueros de la señora Belén Fernández de negar el problema de la contaminación». Destacó el contraste de esta «postura tranquilizadora» actual con la reacción nerviosa en la Junta General del Principado del propio Lastra a raíz de que se hicieran públicos los primeros datos de la estación móvil del Conistorio en El Laurelal. Unos datos que han revelado que en más de 60 días, de un total de cien analizados, se ha superado la media legal de partículas PM10: «Esto probablemente nos lleve otra vez a la casilla de salida de una inacción total frente al problema de contaminación atmosférica que no ha bajado, sino que se mantiene o sube», auguró.

Por su parte, el portavoz de Ciudadanos, José Carlos Fernández Sarasola, tachó de «irresponsables» las consideraciones del consejero. «Entendemos que no hay que generar alarmismo ante estas situaciones pero tampoco dar a entender que son inocuas para la población», indicó Sarasola, quien reclamó al Principado abrir la pertinente investigación para aclarar el origen de este nuevo incidente. El edil recaló que el óxido de hierro se encuentra dentro de la lista de sustancias peligrosas mencionadas por agencias internacionales vinculadas a la salud.

Iván Ardura abre la puerta a negociar una moción de censura con Xixón e IU

Asegura que defender la Alcaldía para el PSOE «no será una línea roja» a la hora de sentarse a negociar con las otras dos fuerzas de la izquierda

:: M. MORO / A. MORIYÓN
GIJÓN. El nuevo secretario general de la Agrupación Socialista de Gijón, Iván Fernández Ardura, aseguró ayer que mantiene «una actitud abierta» para hablar con Xixón Sí Puede e IU sobre una posible moción de censura que desbanque a Foro del gobierno local pasado ya el ecuator del segundo mandato de Carmen Moriyón. No obstante, también reconoció que desde que salió elegido el pasado domingo aún no ha tenido ninguna conversación a este respecto con las otras formaciones de la izquierda gijonesa.

Dicho esto, Ardura, adscrito a la corriente sanquista y barbonista que ha salido victoriosa en las últimas tres confrontaciones internas del partido, indicó que la defensa de la Alcaldía para el PSOE no supondrá un problema insalvable si se decide abrir a estas alturas una hipotética negociación para conformar un gobierno a la valenciana en Gijón. Opinó que dado que el PSOE es la primera fuerza de la ciudad en número de votos «lo lógico sería que fuera un candidato de este partido quien liderase la moción de censura». Ahora bien, también dejó claro que este asunto «no será una línea roja a la hora de sentarse a negociar si Xixón Sí Puede e IU así lo quieren». Así lo indicó ayer tras participar en la Comisión Ejecutiva Autonómica de la FSA-PSOE celebrada en la Casa del Pueblo de Gijón.

Por otro lado, recaló que la agrupación gijonesa se siente «atropada» por la FSA y dijo asimismo que afronta con mucha ilusión el formar parte del proceso de cambios iniciado primero en el conjunto de España y después en Asturias. Ardura también puso de relieve el buen ambiente que se está encontrando en la militancia,



Iván Fernández Ardura. :: CROUUA

con independencia de cuál fuera su voto en la asamblea del domingo en la que se impuso por un exiguo margen de 27 apoyos. Destacó además la «comunicación fluida» con el grupo municipal donde siguen como concejales de la oposición José María Pérez, ex presidente de la gestora local, y Monchu García, su oponente en la última confrontación interna del partido.

«Situación antinatural»
En una reciente entrevista en EL COMERCIO expuso que desde su punto de vista «en Gijón hay una situación antinatural, que es que la derecha gobierna con apoyo de parte de la izquierda». «Debemos plantearnos que hay que corregirla y, a partir de ahí, tener una actitud abierta y ver si el resto de fuerzas tienen interés en cambiarla. Y si no es posible, al menos habría que ver en qué puntos nosotros ponemos de acuerdo y buscar espacios de entendimiento», defendió. Al hablar sobre una posible moción de censura también abogó por «intentar crear otro clima diferente, por lo menos en el Ayuntamiento. Hay una mayoría de izquierdas y no se está trasladando al Pleno», lamentó.

TODO GIJÓN
El movimiento vecinal celebra sus 40 años con una voz firme en la calle [PÁG. 7]



La lucha contra el sida, desde el Muro hasta los Pericones [PÁG. 16]

CULTURA
Quincoces viaja al Bilbao sucio, industrial y lluvioso en sus llenzos [PÁG. 46]

DEPORTES
Sporting-Zaragoza, entrentamientos de alto voltaje
En los cuatro últimos choques hubo cinco expulsados [PÁG. 54]

ÚLTIMA
María Mata: «Ya he cogido carretera en esto de viajar»
La gijonesa está en Chile tras un periplo alemán

★ ★ ★ ★ ★ **BONET** ★ ★ ★ ★ ★
★ ★ ★ ★ ★ **PIQUETOS PARA TODA LA PROVINCIA** ★ ★ ★ ★ ★
★ ★ ★ ★ ★ **COCINAS** ★ ★ ★ ★ ★
★ ★ ★ ★ ★ **BAÑOS** ★ ★ ★ ★ ★
★ ★ ★ ★ ★ **REFORMAS** ★ ★ ★ ★ ★
★ ★ ★ ★ ★ **PISOS** ★ ★ ★ ★ ★
★ ★ ★ ★ ★ **LLÁMENOS 985 172 674** ★ ★ ★ ★ ★
★ ★ ★ ★ ★ **Expo: C/ Pintor M. More, 2 Gijón** ★ ★ ★ ★ ★

ACADEMIA TAMARGO
CONVOCADAS OPOSICIONES JUSTICIA (OJERTA 2016)
★ ★ ★ ★ ★ **AUXILIO JUDICIAL** ★ ★ ★ ★ ★
★ ★ ★ ★ ★ **TRÁMITOS PROCESAL Y ADMINISTRATIVA** ★ ★ ★ ★ ★
(488 pl. + 37 disc.) (741 pl. + 56 disc.) (364 pl. + 27 disc.)
★ ★ ★ ★ ★ **PLAZO DE SOLICITUDES HASTA 03/01/2018. INFORMATE DE ESTAS Y OTRAS OPOSICIONES.** ★ ★ ★ ★ ★
★ ★ ★ ★ ★ **SESIONES INTERACTIVAS: PLANES, EJERCICIOS, 2ª y 3ª OLA DE MATERIALESCAS, 3ª y 4ª OLA DE MATERIALESCAS, 5ª y 6ª OLA DE MATERIALESCAS, 7ª y 8ª OLA DE MATERIALESCAS, 9ª y 10ª OLA DE MATERIALESCAS, 11ª y 12ª OLA DE MATERIALESCAS, 13ª y 14ª OLA DE MATERIALESCAS, 15ª y 16ª OLA DE MATERIALESCAS, 17ª y 18ª OLA DE MATERIALESCAS, 19ª y 20ª OLA DE MATERIALESCAS, 21ª y 22ª OLA DE MATERIALESCAS, 23ª y 24ª OLA DE MATERIALESCAS, 25ª y 26ª OLA DE MATERIALESCAS, 27ª y 28ª OLA DE MATERIALESCAS, 29ª y 30ª OLA DE MATERIALESCAS, 31ª y 32ª OLA DE MATERIALESCAS, 33ª y 34ª OLA DE MATERIALESCAS, 35ª y 36ª OLA DE MATERIALESCAS, 37ª y 38ª OLA DE MATERIALESCAS, 39ª y 40ª OLA DE MATERIALESCAS, 41ª y 42ª OLA DE MATERIALESCAS, 43ª y 44ª OLA DE MATERIALESCAS, 45ª y 46ª OLA DE MATERIALESCAS, 47ª y 48ª OLA DE MATERIALESCAS, 49ª y 50ª OLA DE MATERIALESCAS, 51ª y 52ª OLA DE MATERIALESCAS, 53ª y 54ª OLA DE MATERIALESCAS, 55ª y 56ª OLA DE MATERIALESCAS, 57ª y 58ª OLA DE MATERIALESCAS, 59ª y 60ª OLA DE MATERIALESCAS, 61ª y 62ª OLA DE MATERIALESCAS, 63ª y 64ª OLA DE MATERIALESCAS, 65ª y 66ª OLA DE MATERIALESCAS, 67ª y 68ª OLA DE MATERIALESCAS, 69ª y 70ª OLA DE MATERIALESCAS, 71ª y 72ª OLA DE MATERIALESCAS, 73ª y 74ª OLA DE MATERIALESCAS, 75ª y 76ª OLA DE MATERIALESCAS, 77ª y 78ª OLA DE MATERIALESCAS, 79ª y 80ª OLA DE MATERIALESCAS, 81ª y 82ª OLA DE MATERIALESCAS, 83ª y 84ª OLA DE MATERIALESCAS, 85ª y 86ª OLA DE MATERIALESCAS, 87ª y 88ª OLA DE MATERIALESCAS, 89ª y 90ª OLA DE MATERIALESCAS, 91ª y 92ª OLA DE MATERIALESCAS, 93ª y 94ª OLA DE MATERIALESCAS, 95ª y 96ª OLA DE MATERIALESCAS, 97ª y 98ª OLA DE MATERIALESCAS, 99ª y 100ª OLA DE MATERIALESCAS.**

EXCLUSIVO EN NUESTROS ESTABLECIMIENTOS

2 € COPA

10 € BOTELLA

POMA AUREA BRUI NATURE

www.sidi.vinatatoma.com

Paseo Doctor Fleming - LA CIUDAD - GIJÓN - Tlf: 984 28 32 89
C/ Ranton Alaves - 30 - MONTEVIU - GIJÓN - Tlf: 984 39 30 70

CENTRO GERONTOLÓGICO

COSTA VERDE

Conozca nuestras nuevas instalaciones

C/Alava 64
33211 Gijón
www.gcostaverde.com
Tel.: 984 190 704

El plan de movilidad ve factible bajar a la mitad los humos de los coches en seis años



ELENA RODRÍGUEZ

emendez@elcomercio.es

El presupuesto ronda los 38 millones y la partidas más importantes son para aparcamientos disuasorios y la peatonalización del área de Cimavilla

Ayuntamiento de Gijón, Ignacio Díaz, acerca de este cálculo que ha hecho sobre un área con capacidad para albergar 5.000 coches. «Cuanto más espacio para estacionar, más optamos por el vehículo particular. Es un efecto llamado», indica.

Díaz ha participado esta semana en las jornadas de la cátedra Xirón Sostenibilidad, donde recordó que el Modelo Estratégico de Movilidad Sostenible para el periodo 2018-2024 busca «desincentivar -no prohibir ni demonizar- modos de transporte no sostenibles en la ciudad», como son los vehículos particulares.

Dos kilos al día

Y para tomar conciencia de ello aportó datos muy gráficos de contaminación. La emisión de dióxido de carbono (CO₂) que genera el transporte en Gijón es de 530,34 toneladas, lo que representa que «cada gijonés, por momentos, generamos dos kilos de CO₂ diarios. El aporte a las emisiones globales de este gas es de alrededor de 1,9 kilos diarios por habitante».

De esa cifra global, 510 toneladas corresponden a los turismos privados, que realizan el 36,8% de los viajes que se hacen al día en el concejo gijonés (272.374 de los 739.592 trayectos diarios), frente al 11% de los del transporte urbano y el 52% de los peatones, «lo que demuestra que Gijón se puede reconstruir perfectamente de oeste a este».

Esta es la radiografía de un presente en el que «el tráfico es la mayor fuente de contaminación en el centro y la zona este de la ciudad. No así en la oeste, por las industrias, aunque

el tráfico también suma». ¿Qué hacer a futuro? El jefe del Servicio de Tráfico dibujó dos escenarios: el realista y el ambicioso. Este último se refiere a la aplicación en esos seis años de todas las medidas planteadas en el modelo de sostenibilidad.

De esas iniciativas se centró fundamentalmente en tres. La primera: la apertura de cinco aparcamientos disuasorios, con servicio de autobuses lanzadera, para evitar la entrada de coches en el centro y que estarían en el entorno de Las Mestas y El Molinón, Nuevo Gijón -en una zona comprendida entre El Llano y Pumarián-, El Natarhojo y Pontiente. La segunda

sería la creación de espacios interiores (la propia estación, a la altura del Museo del Ferrocarril, la plaza del Humedal, en la Millia del Conocimiento, El Llano y La Calzada) y la tercera, la reorganización del transporte público.

En el escenario realista, en el supuesto de que no todas pudiesen llevarse a cabo por impedimentos económicos, Díaz ve factible rebajar esos 510 toneladas de CO₂ que generan los turismos en un día laborable a 276. Supondría una disminución del 46%, casi la mitad. Y, en el mejor de los escenarios, la bajada sería del 70%, al dejar ese dato en 158 toneladas.



Las cifras de la contaminación en Gijón

Medio para un día laborable y según el escenario	Emisión de CO ₂ (toneladas)		Consumo energético (toneladas equivalentes de petróleo, tep)	
	Actual	Realista	Actual	Realista
Turismo	510,98	276,06	170,01	91,73
Motocicleta	5,91	4,64	2,04	1,6
Transporte especial	0,75	0,46	0,24	0,15
Autobus discrecional	1,46	1,94	0,47	0,62
Autobus metropolitano	2,37	3,15	0,76	1,02
Autobus urbano	6,56	8,72	2,11	2,81
Taxi	2,31	1,54	0,75	0,5
TOTAL	530,34	296,51	176,38	98,43
		182,21		60,27

Cinco aparcamientos en las zonas de Las Mestas, Nuevo Gijón, El Natarhojo y Pontiente para dejar el coche y llegar a la ciudad en autobuses lanzadera.

Fomento de centros de transporte intermodal: la propia estación y cuatro más en la plaza del Humedal, La Calzada, El Llano y la Millia del Conocimiento.

Se proponen áreas diferenciadas: la residencial (Cimadevilla), una limitada a 20 kilómetros por hora (Centro, Lavrada y La Arenal) y otra a 30. En ambas, se prioriza a los peatones y ciclistas.

TODOLLO QUE QUIERO ESTA NAVIDAD

MENÚS PARA EMPRESAS, FAMILIAS Y AMIGOS

Para que tu celebración sea un éxito hemos confeccionado cinco menús con nuestros mejores platos.

30€ x persona	33€ x persona	36€ x personas	38€ x persona
45€ x persona	50€ x persona	A MEDIDA	

IVA incluido
Música DJ
-Parking
Copa Bienvenida
-estancias TRYP
(consultar condiciones)

TRYP GIJÓN
REY PELAYO

INFORMACIÓN Y RESERVAS: 985 18 98 00 - padamuniz@mella.com
TRYP GIJÓN REY PELAYO - Avda. Torcuato Fdez. Miranda, 26 - Gijón

Celebra estas fiestas con el mejor sabor de nuestra cocina

MENÚ ESPECIAL DE NOCHEBUENA

PARA LLEVAR A CASA Y DISFRUTARLO EN FAMILIA

Y PARA RECIBIR 2018 A LO GRANDE...

GRAN CENA-COTILLÓN FIN DE AÑO

más info en...

Facebook: Sidrería-Nueva-Uria
tel: 985 383 334 y en
Calle Alfonso Camín, 32 - Gijón

La cátedra de Sostenibilidad premia ocho trabajos de fin de grado y de máster

Abordan el equilibrio entre el crecimiento económico y el respeto ambiental desde sectores como el transporte, la ingeniería, el turismo y el trabajo social

:: E. R.

GIJÓN. Han abordado cuestiones prácticas como el compostaje de productos frescos en los supermercados de Alimarka, las características de los visitantes de Gijón para definir el concepto de ciudad como destino turístico; el perfil de las empresas que donan al Banco de Alimentos o el impacto medioambiental que genera el transporte aéreo. Son algunas de las investigaciones que han centrado los ocho trabajos fin de grado y

LOS GALARDONADOS

- **María José Conejo.** 'Evolución de los programas de intervención grupal con familias cuidadoras de mayores dependientes'. Trabajo fin de grado de Trabajo Social.
- **Daniel Fernández.** 'Cumplimiento de la normativa de accesibilidad de sitios web de comercio electrónico'. Trabajo fin de grado de Comercio y Marketing.
- **Celia de las Heras.** 'Mejoras en la cadena logística de recuperación de alimentos'. Trabajo fin de grado de Tecnologías Industriales.
- **Efrén Suárez.** 'Estudio de empresas donantes del Banco de Alimentos de Asturias'. Trabajo fin de

grado de Ingeniería en Tecnologías y Servicios de Telecomunicación.

- **Bibiana Álvarez.** 'El compostaje como estrategia de fin de vida para productos frescos en Alimarka'. Trabajo fin de máster de Transporte.
- **Yolanda Bocos.** 'Estudio, caracterización y propuesta de mejora logística urbana en Bendomín'. Trabajo fin de máster de Transporte.
- **José Alberto Farpón.** 'La definición del destino Gijón a partir de sus flujos: análisis para la sostenibilidad'. Trabajo fin de máster en Dirección y Planificación del Turismo.
- **Andrés Santín.** 'Impacto medioambiental del transporte aéreo'. Trabajo fin de máster.

fin de máster que hoy premiará la cátedra Xixon Sostenibilidad que preside el profesor Luis Valdés. La entrega de las distinciones tendrá lugar, al mediodía, en el paraninfo de la Facultad de Comercio, Turismo y Ciencias Sociales Jovellanos y estará presidida por el rector, Santiago García Granda. Estarán presentes, además, la edita de Educación, Montserrat López, y el decano de la facultad, Levi Pérez.

Precisamente, hace un año, cuando se creó la cátedra, el propio Luis Valdés indicaba que una de las iniciativas que se llevaría a cabo sería la convocatoria de estos premios para incentivar las investigaciones en este ámbito. No tienen por qué estar centradas únicamente en el apartado medioambiental. «La sostenibilidad —recordaba ayer— es un concepto muy amplio que tiene aplicación en la movilidad, en el crecimiento de las empresas y en el campo social». Las bases de la convocatoria indicaban que, además, tenían que haber sido calificadas previamente, por el tribunal correspondiente, con una nota de nueve o superior. A la convocatoria se presentaron siete trabajos en cada una de las categorías y una comisión de valoración eligió a los que, en su opinión, son los mejores. Se llevan diploma y 300 euros.

Trece colegios participan en el concurso de árboles de Navidad reciclados

:: E. C.

GIJÓN. Trece centros educativos —siete colegios y seis de Educación Infantil— participarán en el VI Concurso de Árboles de Navidad Reciclados que organiza Emulsa dentro de su en campaña de concienciación medioambiental ciudadana. Alumnos de los colegios Antonio Machado, La Atalía, Príncipe de Asturias, Evaristo Valle, Asturias, Las Dolmicias y La Escuelona, además de los de las escuelas de Educación Infantil Gloria Fuertes, Viesques, Pegoyinos y Alejandro Casona y pequeños de los jardines de infancia La Serena y Roces tomarán parte en esta iniciativa. Trabajan ya en diseñar y crear un árbol de Navidad, elaborado con materiales procedentes del reciclaje y la reutilización.

Además de «recuperar el espíritu social y comunitario que tradicionalmente ha tenido la Navidad» se quieren promover la participación de grandes y pequeños en una acción creativa que «fomenta actitudes de consumo responsable, reutilización y cuidado del medioambiente urbano». Cada centro podrá presentar un árbol, elaborado con materiales de segundo uso o reciclados. Todos los árboles serán expuestos en Mercapiana. El colegio ganador será elegido por un jurado y obtendrá como premio una pizarra táctil digital con ordenador portátil y equipo de sonido instalado en su aula.

Herdicasa recibe el galardón a la empresa responsable con la infancia

La distinción nacional premia sus variadas iniciativas en favor del bienestar de los pequeños

:: M. M. C.

GIJÓN. Rubén García, de la empresa asturiana Herdicasa, perteneciente al gijonés Grupo Carbajosa, recibió ayer, de manos del alcalde de Burjassot (Valencia), Rafael García, el galardón como empresa responsable con la infancia por sus iniciativas y prácticas en pro del bienestar de los más pequeños. En concreto, el Consejo Independiente de Protección de la Infancia valoró la labor realizada por Herdicasa en actividad como el patrocinio de la carrera pro enfermos neuromusculares del Principado de Asturias, su colaboración con el Banco de Alimentos de Asturias, la inclusión de productos saludables en sus máquinas expendedoras o los talleres y charlas realizadas en colegios para concienciar a los más jóvenes sobre la importancia de mantener una alimentación equilibrada y de realizar actividad física diaria.

Estos premios pretenden sensibilizar al sector empresarial sobre la responsabilidad que tiene la empresa con la sociedad, en general, y con la infancia, en particular, como colectivo más vulnerable y como futuros adultos que tienen que velar por el bien del país.

Herdicasa es la única empresa asturiana que recibe uno de estos cinco premios autonómicos que el Consejo de Premios, encabezado por el exdirector general de la Unesco, Federico Mayor Zaragoza, concede a nivel nacional.



Rubén García, con el galardón recibido en Burjassot. :: E. C.

El Grupo Carbajosa cuenta en Asturias con varias empresas. Además de bingos y salones de juego, también cuenta con la mencionada Herdicasa, dedicada a las máquinas expendedoras, así como con destacadas firmas como Cafés Oquendo, Constructores Dicar, el Casino de Asturias, Inverpor (dedicada al mundo del equi-

no, vacuno y caprino) y Cartama, distribuidora del sector en tecnología de pantallas táctiles. Por su parte, el Consejo Independiente de Protección a la Infancia es un órgano interdisciplinar, constituido por consejeros sin vinculación política, que tiene como finalidad proteger los derechos de la infancia.

Luis Adaro Jove será nombrado el sábado antiguo alumno distinguido de la Inmaculada

:: M. M.

GIJÓN. El Industrial gijonés Luis Adaro Jove será nombrado el próximo sábado antiguo alumno distinguido del Colegio de la Inmaculada. Adaro Jove, de la promoción de 1960, ha sido reconocido este mismo año con el título de 'Gijonés del Año'.

El nombramiento se hará en el marco del Día del Antiguo Alumno, con un programa de actividades que se desarrollará entre las 11 y las 14.30 horas en el centro educativo de los Jesuitas.

Como marca la tradición se entregará las medallas a los antiguos alumnos de las promociones de 1957 (bodas de platino), 1967 (bodas de oro), 1982, (bodas de zafiro), 1992 (bodas de plata) y 2007 (bodas de bronce). Además la Asociación de Antiguos Alumnos reconocerá como amigos de la entidad a Victoria Rodríguez García, Vicente Moral Palarco y Juan José Corre Suárez.

El acto de reencuentro de promociones de exalumnos concluirá con una eucaristía en la iglesia del colegio, fotografías en el patio de la Virgen y una comida en el comedor del centro.

El Codema recibe un premio de 200 euros por su trabajo sobre Tabacalera

:: L. CASTRO

GIJÓN. El colegio Corazón de María recibió ayer los 200 euros del premio Eustory por su trabajo sobre la antigua fábrica de Tabacalera. El objetivo de este curso internacional de historia es animar a los alumnos a aprender mientras investigan un tema relacionado con su entorno.

Los alumnos Lucía Durán, Cristina Orejo, Edgar Rodríguez, Sergio Muñoz y Alejandro Penín bucearon durante ocho meses en la historia del edificio de la Tabacalera y abundaron en el actual proceso para dotar de utilidad al inmueble de la vieja fábrica. Lo recopilieron en un trabajo de cien páginas y un documental de veinte minutos que ayer recibió el premio en metálico y una invitación para participar en los encuentros de historia que Eustory organiza dentro del ámbito europeo.

Es la segunda vez consecutiva que el colegio Corazón de María logra el galardón accésit de este concurso internacional. El primer fue gracias a 'Cuando las piedras hablan', un trabajo, también grupal, acerca del patrimonio histórico de Gijón.